

「世界に**たったひとつの奈良**」の実現に向けて

サラリーマン横井の活動をお伝えします

よこいレポート

YOKOI Report

16年目活動中です！

奈良市議会議員の横井雄一でございます。
「サラリーマンが普通に政治に参画できる奈良」の実現を目指し、
小さなことから少しずつ、いつもみなさんの身近にいる
政治家として活動してまいります。



奈良市議会議員 **横井雄一** 議会レポート vol. **31**

令和6年10月1日 発行/横井雄一事務所
〒630-8301 奈良市高畑町51-10
TEL 090-1598-4519 FAX 0742-23-0860

みなさんの声を議会で質問しました

新クリーンセンター建設

① 反対するなら、代替案を!

令和6年6月議会

経緯

新しいクリーンセンター建設は、市が「七条地区」を候補地として計画策定に取り組んでいるが、議員の多くは反対している(横井は賛成)。反対請願も複数出ており、それらが採択されているのは事実。反対する地域の痛切なお声はよくわかる。ただ最近、「反対議員は代替案を示しているのか?」という市民の声が増えてきた…。



横井の質問

「代替案なき反対」について、市民はどう受け止めると考えるか。

仲川市長の答え

.....
現工場の老朽化、市の財政状況からみて、一日でも早く新しいクリーンセンターを作ることが35万人の願いだと感じる。問題を先送りすることの無いよう早期建設に努力する!

さらに意見

.....
反対請願が出ている地域にも「賛成」の方が相当数おられると考える。今のところ代替案は見当たらない。住民との対話を軸に丁寧に進めてほしい。

② まちなかに、ひと休みベンチを!

令和6年6月議会

経緯

令和5年の6月議会では、観光客のための「おもてなしベンチ」を設置してほしいと要望し、現在検討中である。新たに、市民、特に高齢者から「市民向けのベンチも設置してほしい」との声を多くいただいた。ただ、奈良市で設置から設置後の管理まですべてをまかなうのは財政的に難しくなっている…。



ひと休みベンチイメージ



横井の質問

高齢の方が目的地まで歩き続けることが難しい。まちなかに、「ひと休みベンチ」を設置してほしい。市がすべてをまかなうことが難しいなら、個人や企業の寄付によってベンチを設置する制度を作っては。

真銅副市長の答え

-
- ①まちなかでの休憩場所としてのベンチ設置のニーズがある。
 - ②寄付による設置は他市事例もあるので、実施可能性を模索する。

さらに意見

.....
本当は奈良市が全部やってほしい! 1か所、2か所でも設置してほしい!

③ 今こそアナログで、希少性のある観光を!

令和6年5月 観光文教委員

経緯

令和6年4月1日、JR奈良駅前の奈良市観光案内所はスタッフによる窓口案内から、4基のタブレット端末を設置するだけの対応に変わった。AIを活用し、窓口を省力化するデジタル対応は一定理解できる。しかし、奈良市の観光戦略上、奈良の魅力を伝える役割を果たしてくれるのか、疑問の声が上がっていた…。

横井の視点

★★★ スマホ、AI、デジタル 頼りでいいの? ★★★

ほとんどの人がスマホを持って観光。ほぼ100%でしょうか。「あの店は美味しい!」といった情報はあっという間にたくさんの人に伝わります。好まれた店には行列ができ、拡散によって、さらに行列ができ、人だかりができます。

その結果 → みんな同じお店、同じサービスに寄っていく…「観光先の中心化」

お店側も流行っている店を見て、黙ってはいません。「映える」商品・サービスをマネします。

その結果 → よく似た商品・サービスに均されていく…「観光現場の均一化」

「観光先の中心化」…みんな一緒のところ? 大事なところ忘れられてない?

「観光現場の均一化」…どこを訪ねても大体同じ?

今こそ!

・希少性のある観光地・奈良を打ち出してほしい! ・人にしかできない、今こそアナログで対抗してほしい!



横井の質問

デジタルによる観光情報の提供は窓口が混雑している時に一定の効果がある。しかし、リピーターやさらに奥深い奈良を求める方のために、今こそ、アナログで、希少性のある観光地・奈良を打ち出してほしいが、見解は。

観光戦略課長の答え

現地ではしか得られない情報を提供することが観光案内所の役割と考える。培ってきた職員のスキルを活かし、ネットでは得られない情報提供や難易度が高い質問にも対応できる体制が必要と考える。

さらに意見

- ・人間にしかできないアナログを武器にする観光案内所を目指してほしい!
- ・セレンディピティ(Serendipity:思いもよらない幸運に出会うこと)を生み出す観光案内所を目指してほしい!

④ 通級指導を手厚くして!

令和6年5月 観光文教委員会

経緯

今年3月、奈良市教育委員会と奈良県教育委員会が、「通級による指導の充実に係る連携協定に関する協定」を結んだ。協定には「言語聴覚士(※1)」の資格を持った教員を採用し、7年度から奈良市の小学校に配置することが含まれている。通級指導教室(※2)への関心が高まっており、期待される取り組みである…。



横井の質問

次の2点について、教育委員会の見解を求めました。

- ①この協定をどのように生かす考えなのか。
- ②言語聴覚士の資格を持った教員をどの小学校に配置するのか。

教育委員会の答え

- ①通級での指導の対象になる「きこえ」や「ことば」の面で、言語聴覚士の専門性を生かす等、通級指導を充実したい。
- ②現時点では配置先は決めていないが、資格者の能力を生かす配置先を奈良県教育委員会とも協議する。

- ※1 言語聴覚士…話す、聞く、食べる等のリハビリを行う専門職。言語、聴覚・発声、発音などの機能を回復するため、リハビリを行う。
- ※2 通級指導教室…通常の学級に在籍する特別な支援が必要な児童生徒を対象とした、個別・小集団での特別指導教室。

⑤ 雨漏りは早く直して!

令和6年5月 観光文教委員会

経緯

今年4月、飛鳥小学校・図書室に雨漏りが2カ所見つかった。部屋の中で扱っているものが本(紙類)であり、早急な修繕が望まれていた…。



横井の質問

至急対応してほしい。いつ修繕してくれるのか。

教育委員会の答え

補修の方法をすでに検討している。今年度中に対応する。



6 「救急医療情報キット」を普及して！

令和6年8月 厚生消防委員会

経緯

救急医療情報キット(※)は、救急時に有益なものでありながら、あまり知られていません。しかも、奈良市から配布される対象は、災害時を想定した「避難行動要支援者」に限られていることから、若い人でも重い持病をお持ちの方など本当に必要な人に行き渡っていないとお声をいただいた。

横井の質問

奈良市の声かけで、本当に必要な人やほしい人に配布してはどうか。



救急医療情報キット
(円筒型のビニール容器)

※救急医療情報キット…かかりつけの病院や服薬情報、家族など緊急連絡先等を書いて、容器に格納し、その容器を冷蔵庫に入れておく。救急時に駆け付けた救急隊員が見つけ、医療機関等へ情報を伝えることができる。

福祉政策課長の答え

財政的な課題もあるので、配布対象者の要件を見直すなど柔軟な対応ができるかを検討したい。

さらに意見

キットの知名度を高めてほしい。まずは一定の予算を確保して早急に実施してほしい。

7 法律相談の時間を増やして！

令和6年9月議会

経緯

市役所で月曜日と水曜日に開催される「弁護士による法律相談コーナー」。相談時間は20分間であるが、弁護士からも利用者からも、20分間では相談事を聞き取れない、話しきれないという声を聴く。年間1300件を超える相談があり、その内容は多岐にわたっている…。

横井の質問

相談一枠の時間を20分間から30分間に増やすべきでは！

総務部長の答え

相談時間が短いという意見があることは認識している。今、利用者の相談時間に関するアンケート調査をしている。その結果を見て、判断したい。

特集 小林しげき衆議院議員との交流！

小林茂樹さんとは、平成7年に奈良青年会議所で出会い、奈良のまちづくりのため、ともに行動してきた盟友です。今は、立場は違いますが、奈良市の課題解決のため日頃から交流しています。

奈良市内の公共交通ネットワークの維持のこと、最近では、奈良市内におけるライドシェアのあり方について意見交換しています。

小林さんは、環境副大臣や国土交通大臣政務官の経験を活かし適切なアドバイスをくださいます。いつも親身になって声を聴いてくださる政治家・小林茂樹さんを私は尊敬しています！



横井と意見交換する 小林衆議院議員



小林茂樹氏

議会での役職

- 会派「自民党・無所属の会」の幹事長に就任しました。(令和6年7月から)
- 議会運営委員会 委員(令和6年6月から1年間) …… 議会の運営全般を担います。前委員長の経験を活かし、引き続き務めます。
- 厚生消防委員会 委員(令和6年6月から1年間) …… 福祉全般、こども政策全般、保健医療(保健所)、救急・消防を所管します。

取 組 み の 成 果 が 出 て き ま し た !

鴻ノ池運動公園(ロードフィールド)の歩道がキレイになりました!

並木の根が歩道を押し上げ亀裂が入り、とても危険な状態でした。呉竹町自治会さんから要望をいただき、市に改善を求め、6年度予算に1000万円を確保できていました。今夏、舗装工事は完了し、安全できれいな歩道に生まれ変わりました。



木の根が歩道を押し上げている危ない歩道



安全でキレイになった歩道

手話言語の国際デー、奈良市でブルーライトアップ事業実施!

9月23日の「手話言語国際デー」の日、JR奈良駅東口駅前広場にて、ブルーライトアップ事業を実施することができました。奈良市聴覚障害者協会や奈良市障がい福祉課と協議し、令和5年12月議会の質問で「市は手話言語啓発のため支援するべきだ」と訴え、今年度、予算を確保しております。

※手話言語の国際デー(毎年9月23日):

「手話言語が音声言語と対等であり、ろう者の人権が完全に保障されるよう、国連加盟国が全体でその意識を高める手段を講じよう」と、2017年12月に国連総会で決議されました。9月23日は、1951年に世界ろう連盟が設立された日にちなんでいます。



JR奈良駅周辺に大型バイクの駐輪場を充実!

大型バイク(自動二輪車)で観光にお越しになる方々の駐車スペースが十分ではありませんでした。奈良市が運営する駐車場でスペースを作るため、

- ①まず、令和5年7月の観光文教委員会で、大型バイクの駐輪スペースの充実を問題提起。
- ②令和6年3月議会で、関係条例を改正。
- ③同年4月1日、JR奈良駅奈良市営駐車場に6台の大型バイク駐車スペースが完成。

条例改正が必要な案件でしたが、問題提起から最短で実現することができました。

はぐくみセンターの駐輪場が一般の方にも使いやすくなりました!

はぐくみセンター利用者は一定時間内の利用は無料ですが、利用しない方は、駐車時間が5分間でも駐車料金は1500円と高額でした。

令和2年の3月議会で、

- ①一般利用者にとって料金が高額過ぎる。
 - ②年間を通して駐車スペースの大半が空いており、JR奈良駅周辺の交通渋滞の緩和に役立っていない。
 - ③誰でも使いやすいように改善すべき。と訴えておりました。
- その後、利用実態の調査が行われ、平日で47%、土日祝日は9%しか使われておらず、平均して毎日64台分のスペースが余っていることが判明しました。

今年6月から、料金は大幅値下げされ、センターを利用しない人でも、1時間300円(3時間以内)となり、3時間を超えても一日最大1000円となりました。

よこいくんの 取 り 組 み

盲ろう者の通訳・介助に取り組んでいます

奈良県内には約100人の盲ろう者(※)がいらっしゃいます。そして、盲ろう者が外出する場合に、同行して介助する仕事があります。

私は奈良県の「盲ろう者向け通訳介助員」の一人として、通訳介助の現場に出ています。令和6年6月29日、研修会に参加し、盲ろう者ととも奈良市中部公民館と近鉄奈良駅のホームを往復する中で、階段の上り下り、エレベーターの乗降、改札口の出入り、電車の乗降、椅子への案内、トイレの案内等を実践しました。

研修を経て、自分の通訳介助力に課題が見つかりました。例えば、盲ろう者と会話する手段として、主に「触手話(※)」を用

いるのですが、私の手話力が未熟であるため、必要なことを伝えきれないケースがありました。また、歩いて移動する道中で、周辺の状況(人通りが多いとか、信号待ちで止まっているとか等)を伝える量が少ないことも指摘いただきました。

今後でもできる限りがんばりたいと思います。

※盲ろう者…「視覚」「聴覚」の障害をどちらも併せ持った人のこと。

- (1)全盲ろう (まったく視えなくて、全く聴こえない人)
 - (2)全盲難聴 (まったく視えなくて、少し聴こえる人)
 - (3)弱視ろう (少し視えて、全く聴こえない人)
 - (4)弱視難聴 (少し見えて、少し聴こえる人)
- の4つに分類される
※触手話(しょくしゅわ)…手話を会得している盲ろう者が、手話表現をし
ている手を触ることで、手話を読み取る手法。

簡単!

スマホで道路の穴ほこを通報!

『奈良市道路損傷等通報システム』。「穴ほこがある」「街灯が消えている」を発見したら、誰でも、スマホで、その場から通報できます。

早ければその日のうちに修繕ができます! ぜひ活用ください!



奈良市道路損傷等通報システムQRコード



みなさんのところへ、出かけて行きます!

政治のことをわかりやすくお話しします。それが、横井雄一の「出前トーク」です。



よこいくん

まずは、お電話ください!

横井雄一の電話番号

いごくわ よこいくん

090-1598-4519まで

よこいゆういち 検索

